
1 
 

 

ОБЗОР ПРЕССЫ 

09.07.2013 

Оглавление 

МЭР: разбирательства между РФ и ЕС в суде ВТО могут начаться осенью ........................................ 2 

Гособъекты ЖКХ с неэффективным управлением передадут частникам ............................................ 2 

Медведев поручил разработать меры стимулирования сельхозстрахования ....................................... 2 

Поддержанием финансовой стабильности России займется Национальный совет ............................. 3 

Алексей Кудрин заботится о легитимности власти ................................................................................ 3 

Минтранс примирит страховщиков и автовладельцев............................................................................ 4 

"Жестких правил регулирования не будет" ............................................................................................. 4 

Россия установила 25-летний нефтяной рекорд ...................................................................................... 4 

Кредитам приказано подешеветь .............................................................................................................. 4 

Объем финопераций по выводу средств за рубеж достиг 1,5 трлн рублей .......................................... 5 

Проект ИТ-парка Набережных Челнов стал участником Сколково ...................................................... 5 

Министр экономики РТ ответит на вопросы читателей "БИЗНЕС Online" .......................................... 5 

Артем Наумов: «Если в заявке на грант наивно написано: «Хочу денег!» – мы не имеем права 

отказать» ...................................................................................................................................................... 6 

Финансирование программы «Электронный Татарстан» в 2013 году увеличилось до 1 млрд. рублей

....................................................................................................................................................................... 8 

Пять месяцев в жизни республики ............................................................................................................ 9 

ОФИЦИАЛЬНАЯ ХРОНИКА ................................................................................................................. 10 

О Национальном совете по обеспечению финансовой стабильности ................................................. 10 

Брифинг Министра сельского хозяйства Николая Фёдорова ............................................................... 10 

Министерство образования и науки опубликовало список вузов, ставших победителями конкурса на 

получение субсидии для вхождения в мировые рейтинги университетов ......................................... 10 

Литовская компания «Sigma Telas» провела в Минрегионе России презентацию системы «умного 

учета» предоставления жилищно-коммунальных услуг потребителям .............................................. 11 

Татарстан продолжит сотрудничество в рамках проекта развития адаптивной системы управления 

дорожным движением с компанией Swarco AG .................................................................................... 12 

Президент Татарстана Рустам Минниханов встретился с председателем Совета директоров FGN 

Capital Александром Халдеем ................................................................................................................. 13 

В Татарстане в рамках республиканской акции «Помоги своей школе!» привлечено 36 млн. рублей13 

 



2 
 

«РИА Новости» 

МЭР: разбирательства между РФ и ЕС в суде ВТО могут начаться 

осенью 

Разбирательства между Россией и ЕС в суде ВТО по утилизационному сбору на 

автомобили могут начаться в сентябре, если в течение двух месяцев сторонам не 

удастся урегулировать этот вопрос в досудебном порядке, сообщила во вторник пресс-

служба Минэкономразвития. 

"К нам пока не поступали официальные документы об инициировании 

процедуры разрешения спора, но, действительно, в рабочем порядке коллеги из ЕС 

предупредили, что намерены эти документы передать в ВТО в ближайшее время. Мы 

ожидали такого развития событий", — сказала замглавы департамента торговых 

переговоров Минэкономразвития Екатерина Майорова, слова которой приводятся в 

сообщении. 

http://ria.ru/economy/20130709/948542623.html  

 

«РБК» 

Гособъекты ЖКХ с неэффективным управлением передадут 

частникам 

Президент РФ Владимир Путин поручил правительству к 2016г. передать 

частным операторам объекты ЖКХ всех государственных и муниципальных 

предприятий, которые осуществляют неэффективное управление. 

Кроме того, В.Путин поручил к 2017г. не менее чем в 1,5 раза снизить 

количество аварий и чрезвычайных ситуаций при производстве, транспортировке и 

распределении коммунальных ресурсов. 

http://top.rbc.ru/economics/09/07/2013/865247.shtml  

 

«РИА Новости» 

Медведев поручил разработать меры стимулирования 

сельхозстрахования 

Премьер-министр РФ Дмитрий Медведев предложил подумать над мерами, 

которые бы стимулировали сельхозтоваропроизводителей заключать договоры 

страхования. 

"Надо еще раз будет подумать над предложениями по стимулированию к 

заключению договоров страхования — как финансовому стимулированию, так и 

http://ria.ru/economy/20130709/948542623.html
http://top.rbc.ru/economics/09/07/2013/865247.shtml
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организационному. Эта тема связана с пролонгацией кредитов, лизингом, 

субсидиями", — сказал он на совещании о ходе проведения сельскохозяйственных 

уборочных работ. Премьер добавил, что эта тема должна обсуждаться применительно 

к условиям того или иного региона. 

http://ria.ru/economy/20130709/948543668.html  

  

«РБК» 

Поддержанием финансовой стабильности России займется 

Национальный совет 

Премьер-министр РФ Дмитрий Медведев распорядился создать в стране 

Национальный совет по обеспечению финансовой стабильности. 

Подготовленный Министерством финансов (Минфин) РФ документ 

предусматривает создание Совета как постоянно действующего совещательного 

органа, который образован для обеспечения согласованных действий государственных 

институтов по рассмотрению вопросов сохранения стабильности финансовой 

системы, выявления системных рисков и разработки предложений о мерах по 

снижению таких рисков. 

http://top.rbc.ru/economics/09/07/2013/865215.shtml  

 

«Коммерсант» 

Алексей Кудрин заботится о легитимности власти 

В его комитете придумали, как сделать выборы демократичнее. Накануне 

сентябрьских выборов Комитет гражданских инициатив (КГИ) Алексея Кудрина 

начинает публиковать серию докладов о региональных кампаниях. В первом 

подвергнуто критике избирательное законодательство. Эксперты предложили 

отказаться от обязательного проведения выборов глав регионов в единый день 

голосования. Это, по мнению экспертов КГИ, ведет "к необоснованно длительному 

нахождению у власти" и. о. губернаторов, что "подрывает легитимность органов 

власти". 

http://195.68.141.146/doc/2229493  

 

 

 

http://ria.ru/economy/20130709/948543668.html
http://top.rbc.ru/economics/09/07/2013/865215.shtml
http://195.68.141.146/doc/2229493
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«Коммерсант» 

Минтранс примирит страховщиков и автовладельцев  

К сентябрю рынок автострахования получит единую методику оценки ущерба 

для выплат — правила проведения техэкспертизы обещает подготовить Минтранс. 

Чиновники и страховщики ждут, что это разгрузит суды и примирит клиентов 

компаний с размером выплат. Юристы в спасительную методику не верят. 

http://195.68.141.146/doc/2229492  

 

«Коммерсант» 

"Жестких правил регулирования не будет" 

Министр энергетики Александр Новак об экспорте газа, поставках в Китай и 

инвестпрограммах монополий.  До конца года правительство обещает либерализовать 

экспорт сжиженного природного газа, допустив к внешним рынкам независимых 

производителей. Ключевыми потребителями должны стать страны АТР. Кто получит 

право на экспорт СПГ, как будут строиться взаимоотношения новых экспортеров с 

"Газпромом" и сколько российской нефти может купить Пекин, “Ъ” рассказал 

министр энергетики России Александр Новак. 

http://195.68.141.146/doc/2229143  

 

«Ведомости» 

Россия установила 25-летний нефтяной рекорд 

Россия установила 25-летний рекорд по добыче нефти. В июне в среднем в сутки 

она составила 10,53 млн баррелей. Больше было в 1988 г. Нефтяники готовы 

наращивать добычу и дальше. Но эксперты считают, что добиться этого будет сложно. 

http://www.vedomosti.ru/companies/news/13961231/neftyanoj-rekord-rossii  

 

«Ведомости» 

Кредитам приказано подешеветь 

Министерство финансов и Центробанк подготовили план снижения стоимости 

кредитов. Для крупных компаний они могут подешеветь на 2 процентных пункта. 

http://www.vedomosti.ru/finance/news/13961821/kreditam-prikazano-podeshevet  

http://195.68.141.146/doc/2229492
http://195.68.141.146/doc/2229143
http://www.vedomosti.ru/companies/news/13961231/neftyanoj-rekord-rossii
http://www.vedomosti.ru/finance/news/13961821/kreditam-prikazano-podeshevet
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«Известия» 

Объем финопераций по выводу средств за рубеж достиг 1,5 трлн 

рублей 

По данным Росфинмониторинга, с начала нынешнего года объем сомнительных 

операций, связанных с выводом средств за рубеж, достиг 1,5 трлн рублей. Год назад 

соответствующий показатель составлял порядка 1 трлн рублей. Об этом "Известиям" 

рассказал источник, близкий к Центробанку. По его словам, маршруты движения 

"теневых" средств пролегают через страны Таможенного союза, Балтии, Гонконг, 

Кипр, Швейцарию, офшоры Великобритании и Нидерландов. 

http://izvestia.ru/news/553286  

 

 «Деловой квартал» 

Проект ИТ-парка Набережных Челнов стал участником Сколково 

Проект челнинского ИТ-парка "Ай да Мастер" стал резидентом Сколково: 

компания вошла в реестр участников IT-кластера инноцентра под номером 941. 

"Ай да мастер" разработал конструктор для проектирования теплого дома по 

заданным параметрам с автоматическим расчетом энергоэффективности. Конструктор 

решает проблему дороговизны и длительности сроков проектирования частных домов, 

сокращая затрачиваемые ресурсы. На сегодня ведется активная разработка продукта. 

http://kazan.dkvartal.ru/news/proekt-itparka-naberezhnyx-chelnov-stal-uchastnikom-

skolkovo-236743004 

 

«Бизнес онлайн» 

Министр экономики РТ ответит на вопросы читателей "БИЗНЕС 

Online" 

Газета "БИЗНЕС Online" продолжает проект "Интернет-конференции с деловым 

сообществом". Цель проекта – предоставить читателям новый инструмент 

коммуникации со знаковыми для экономики Татарстана и России персонами для 

обсуждения актуальных тем и вопросов.  

26 июля на вопросы читателей "БИЗНЕС Online" ответит министр экономики  

РТ  Мидхат Рафкатович Шагиахметов. 

Министерство экономики РТ разрабатывает программы и подводит итоги 

социально-экономического развития Татарстана, анализирует экономическое 

состояние территорий и социальной инфраструктуры республики, ведет 

http://izvestia.ru/news/553286
http://kazan.dkvartal.ru/news/proekt-itparka-naberezhnyx-chelnov-stal-uchastnikom-skolkovo-236743004
http://kazan.dkvartal.ru/news/proekt-itparka-naberezhnyx-chelnov-stal-uchastnikom-skolkovo-236743004
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нормотворческую работу по созданию благоприятного инвестиционного климата, 

реализует концепцию административной реформы в Республике Татарстан.  

В октябре 2012 года министерству экономики РТ переданы функции 

государственного регулирования в области поддержки и развития малого и среднего 

предпринимательства.  

Каковы итоги социально-экономического развития РТ за первое полугодие 2013 

года? Как "выглядит" Татарстан на фоне других регионов ПФО и РФ? Что 

предпринимается для развития экономически отсталых районов республики? Какую 

поддержку получают предприниматели?  

Задавайте свои вопросы Мидхату Шагиахметову прямо сейчас! Автор лучшего 

вопроса получит приз от Татфондбанка - партнера проекта "Интернет-конференции с 

деловым сообществом". 

http://www.business-gazeta.ru/online/159/ 

 

«Казань 24» 

Гранты — есть, заявок — нет 

У татарстанских предпринимателей, повышающих квалификацию своих 

сотрудников, есть возможность вернуть часть вложенных в это средств за счет 

субсидий Минэкономики РТ. На эти цели выделены средства в размере 5,2 миллиона 

рублей. Все подробности программы Первому Казанскому рассказал заместитель 

министра экономики РТ – начальник Департамента поддержки предпринимательства 

Рустем Сибгатуллин. … 

http://kazan24.ru/news/173953.html 

 

«Бизнес онлайн» 

Артем Наумов: «Если в заявке на грант наивно написано: «Хочу 

денег!» – мы не имеем права отказать» 

В ЦЕНТРЕ ПОДДЕРЖКИ ПРЕДПРИНИМАТЕЛЬСТВА УШЛИ ОТ 

ПЕРВОНАЧАЛЬНОЙ ГРОМОЗДКОЙ СТРУКТУРЫ. ЧАСТЬ 1-Я 

Недавно назначенный руководитель центра поддержки предпринимательства 

(ЦПП) при минэкономики РТ Артем Наумов впервые в эксклюзивном интервью газете 

«БИЗНЕС Online» рассказал о планах этой структуры. Как выяснилось, главными 

задачами ЦПП станут прием заявок на гранты и консультирование предпринимателей. 

Наумов рассказал, как будет работать этот механизм, а также какими программами 

поддержки в этом году смогут воспользоваться бизнесмены.   

http://www.business-gazeta.ru/online/159/
http://kazan24.ru/news/173953.html
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- На самом деле, гранты – это только одно из наших направлений. А главная 

наша задача – помощь предпринимателям, в том числе с поиском финансирования, с 

поиском партнеров, юридическая поддержка… Вот, скажем, предприниматель подает 

заявку на грант. Через возможности центра, общественных предпринимательских 

организаций – «ОПОРЫ России», «Деловой России», ТПП мы проводим мониторинг 

этой заявки на предмет соответствия стандартам банков. То есть параллельно, помимо 

грантов, ищем для предпринимателя варианты финансирования в других банках, в 

лизинговых компаниях… Предприниматель получил грант, но при этом параллельно 

может воспользоваться и другими возможностями финансирования. Если не получил 

грант – у него все равно есть варианты… 

- Тут есть вопрос! Ведь предприниматель всегда может сам найти всю нужную 

информацию в сети. Так в чем смысл ваших ему предложений? Придет он в ЦПП – и 

ему то же самое расскажут… 

- Есть принципиальный момент. Когда человек пытается открыть свое дело, 

чаще всего остановить его может то, что начинать всегда очень сложно. Первый шаг – 

он самый трудный. И мы, конечно, не обещаем, что все сделаем за начинающего 

предпринимателя, но мы поможем ему сделать этот первый шаг. 

- Вы можете посоветовать тому, кто начинает с чистого листа, чем, например, 

можно заняться, в какую сферу пойти, где деньги найти, как и какие документы 

оформить? 

- Конечно. Хотя к нам, уверен, приходят и действующие предприниматели… Но 

если вы захотите открыть бизнес, мы сможем примерно – это дело тонкое! – сказать, 

где сейчас свободные ниши, куда можно попробовать заявиться, какой бизнес можно 

начать…  

… 

- Прежде всего надо проанализировать, откуда начинающий предприниматель 

заявляется. Если он из Казани – это один совет, если из Альметьевска – другой, если 

из сельского района – там тоже свои варианты… И смотря какими финансами 

обладает. Для начала мы можем порекомендовать поучаствовать в интересных 

программах, которые есть у Сбербанка. Например, программу по франшизе. Мы сами 

отдельную программу запускаем по франшизе – хотим развить систему франчайзинга 

в РТ. Надеемся, что потом с ней можно будет, как с программой «Лизинг-грант», 

выйти на всю Россию. 

Так что я бы сейчас не стал советовать, чем конкретно заняться начинающему 

бизнесмену. На мой взгляд, человеку, никогда не занимавшемуся бизнесом, проще 

всего начинать с таких областей, как торговля или услуги. Хотя и там много нюансов. 

… 

- У нашего центра нет полномочий их контролировать, мы в данном случае 

будем давать рекомендации. Я говорю нашим представителям: если прислали заявку, 
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и в ней наивно написано: «Хочу денег!» – и больше ничего, мы не имеем права 

отказать. Мы и такую заявку передадим в минэкономики. 

По положению нам дается 10 дней на рассмотрение заявки. Наша задача – 

посмотреть, насколько грамотно предприниматель оформил заявку, как выполнил 

формальные требования… И порекомендуем, что ему нужно сделать, какие 

документы добавить, где поставить печати. 

- Мы будем проводить не только формальный анализ, но и экономический 

анализ, смотреть, насколько обоснован проект. Наш аналитический отдел проверит 

сильные и слабые стороны заявки, возможности использования гранта, перспективы, 

вероятные проблемы, которые могут возникнуть… Аналитики ни в коем случае не 

будут готовить документ с окончательным решением: этому дать грант, этому не дать, 

они подготовят рекомендации. 

У нас в чем была проблема с экспертной комиссией? Я, кстати, тоже в ней 

работал и хорошо знаю, как все происходило. Ты эту заявку на грант видишь в 

последний момент, и надо за пять минут реально принять решение. Человек, может, 

несколько месяцев собирал документы, страдал, надеялся, а у тебя пять минут на 

решение. Министерство экономики поставило задачу: исправить такую ситуацию. И 

вот теперь эксперты смогут реально оценить по результатам нашего анализа любую 

заявку. 

http://www.business-gazeta.ru/article/83495/ 

 

«Бизнес онлайн» 

Финансирование программы «Электронный Татарстан» в 2013 

году увеличилось до 1 млрд. рублей 

Татарстан в 2013 году планирует вложить инвестиций в IT-проекты в рамках 

программы «Электронный Татарстан» почти 1 млрд. рублей, сообщается на сайте 

правительства РТ. 

 

В частности, из бюджета Татарстана на программу выделено 297 млн. рублей, из 

федерального бюджета – 652 млн. рублей. 

http://www.business-gazeta.ru/article/83491/ 

 

 

 

http://www.business-gazeta.ru/article/83495/
http://www.business-gazeta.ru/article/83491/
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«Республика Татарстан» 

Пять месяцев в жизни республики 

Социально-экономическое развитие Татарстана за январь-май 

Индекс промышленного производства в январе-мае 2013 г. по сравнению с 

январем-маем 2012 г. составил 101,8%. 

Объем продукции сельского хозяйства всех сельхозпроизводителей в январе-мае 

2013 г. в действующих ценах составил, по расчетам, 47,7 млрд рублей, или 100,9% в 

сопоставимой оценке к уровню января-мая 2012 г. 

Индекс потребительских цен в мае 2013 г. по отношению к апрелю 2013 г. 

составил 100,5%, в том числе на продовольственные товары – 100,6%, 

непродовольственные товары – 100,1%, услуги – 100,7%. 

Среди продовольственных товаров более всего с начала года повысились цены 

на картофель (на 71,2%), овощи (на 41,2%), водку обыкновенного качества (на 27,6%), 

виноград и груши (на 19,3–21,7%). Среди наблюдаемых непродовольственных товаров 

наибольший рост цен сложился на табачные изделия (на 17,2%). 

Денежные доходы на душу населения, по предварительным данным, в мае 2013 

г. составили 24958,7 рубля и увеличились в номинальном выражении по сравнению с 

маем 2012 г. на 13,6%. 

Средняя заработная плата, начисленная работникам предприятий и организаций, 

включая субъекты малого предпринимательства, составила в апреле 2013 г. 25631,8 

рубля и возросла по сравнению с соответствующим периодом 2012 г. на 17,4%, в 

январе-апреле 2013 г. – 23948,7 рубля и возросла на 15%. 

В демографической ситуации республики по итогам четырех месяцев 2013 г. 

сохранилась позитивная тенденция превышения числа родившихся над числом 

умерших. Естественный прирост населения составил 2277 человек, что обусловлено 

ростом коэффициента рождаемости на 5,1% (в расчете на 1000 человек населения). 

http://www.rt-online.ru/aticles/rubric-71/10095419/ 

 

 

 

 

 

 

http://www.rt-online.ru/aticles/rubric-71/10095419/
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ОФИЦИАЛЬНАЯ ХРОНИКА 

 

О Национальном совете по обеспечению финансовой 

стабильности  

Постановление от 5 июля 2013 года №571.  Документ опубликован: 9 июля 2013  

Организационно-техническое и информационное обеспечение деятельности 

Совета возлагается на Минфин России. 

Создание Совета позволит обеспечить оперативное и эффективное 

взаимодействие федеральных органов исполнительной власти и регулятора 

финансовых рынков, направленное на проведение анализа общего состояния мировой 

экономики и результатов его мониторинга, рассмотрение оценки уровня системных 

рисков и разработку предложений о мерах по восстановлению финансовой 

стабильности. 

http://government.ru/docs/2848 

 

Брифинг Министра сельского хозяйства Николая Фёдорова  

Вопрос: Николай Васильевич, насколько реалистичны просьбы и предложения 

крестьян об увеличении погектарной субсидии? 

Н.Фёдоров: Они реалистичны гарантированно на 100%, а может быть, даже 

больше, чем 100%. Во-первых, такая воля уже проявлена и Президентом, и 

Председателем Правительства – что необходимо увеличивать так называемую 

погектарную или несвязанную поддержку. Во-вторых, при содержательной оценке 

этого нового инструментария, несмотря на увязку этой темы с требованием 

Всемирной торговой организации, все эксперты обнаруживают, что погектарная 

поддержка куда прогрессивнее, честнее и прозрачнее, чем какие-то натуральные 

льготы – будь-то на ГСМ, на минеральные удобрения или средства защиты растений.  

http://government.ru/dep_news/2857 

 

Министерство образования и науки опубликовало список вузов, 

ставших победителями конкурса на получение субсидии для 

вхождения в мировые рейтинги университетов  

15 российских вузов стали победителями конкурсного отбора на право 

получения специальной субсидии на реализацию мероприятий, которые будут 

способствовать продвижению вузов в международных рейтингах. Соответствующее 

http://government.ru/docs/2848
http://government.ru/dep_news/2857
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решение было принято по результатам заседания Совета по повышению 

конкурентоспособности ведущих университетов Российской Федерации среди 

ведущих мировых научно-образовательных центров 5–6 июля 2013 года. 

К таким мероприятиям, которые будут способствовать продвижению вузов в 

международных рейтингах, относятся реализация совместных образовательных 

программ с другими зарубежными вузами, привлечение иностранных профессоров для 

обучения наших студентов, развитие международной академической мобильности для 

студентов и преподавателей вузов и другое. 

Всего на участие в конкурсном отборе было подано 54 заявки от российских 

вузов; к участию в конкурсе были допущены заявки 36 вузов. 

 

 

http://government.ru/dep_news/2854 

 

Литовская компания «Sigma Telas» провела в Минрегионе России 

презентацию системы «умного учета» предоставления жилищно-

коммунальных услуг потребителям 

В рамках изучения положительных практик в сфере ЖКХ литовская компания 

«Sigma Telas» провела в Минрегионе России презентацию единой программной 

платформы по организации и контролю в системе ЖКХ.  

Такая система позволяет: удаленно снимать показания счетчиков, управлять 

нагрузкой, использовать функции многотарифности, производить анализ и 

планирование энергопотребления, свободно выбирать и менять поставщика энергии (в 

перспективе даже в течение суток).  

До 2022 года все страны Евросоюза должны заменить 100% электросчетчиков на 

Smart-счетчики. Подобные требования готовятся по газу, воде и позднее по теплу.  

http://government.ru/dep_news/2854
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В настоящий момент компания ведет переговоры по установки систем «умного 

учета» в Украине, Белоруссии и Казахстане. 

По итогам доклада Министр регионального развития РФ Игорь Слюняев 

поручил Департаменту жилищной политики и ЖКХ проработать с представителями 

компании «Sigma Telas» вопрос адаптации системы «умного учета» к российским 

условиям, а также сделать расчет, во сколько обойдется российским потребителям 

установка «умных счетчиков». 

http://www.minregion.ru/press_office/news/3141.html 

 

Татарстан продолжит сотрудничество в рамках проекта развития 

адаптивной системы управления дорожным движением с компанией 

Swarco AG  

Сотрудничество в рамках проекта развития адаптивной системы управления 

дорожным движением (АСУДД) между Республикой Татарстан и компанией Swarco 

AG (Австрия) будет продолжено.  

Речь об этом шла сегодня на встрече Президента Республики Татарстан Рустама 

Минниханова с представителями руководства Swarco - президентом, председателем 

правления Swarco AG Манфредом Сваровски и вице-президентом, членом правления 

Swarco AG Александером Сваровски. Во встрече также принял участие председатель 

Конгресса местных и региональных властей Совета Европы, президент Парламента 

Федеральной земли Тироль Хервиг ван Стаа.  

Приветствуя гостей, Рустам Минниханов отметил, что внедрение в столице 

Татарстана – Казани адаптивной системы управления дорожным движением 

значительно улучшило дорожную обстановку в городе. Мы будем продолжать 

сотрудничество в этом направлении и далее, сказал он.  

Кроме того, в ходе встречи обсуждались вопросы возможного сотрудничества 

по таким направлениям, как производство стеклянной посуды (во взаимодействии с 

Васильевским стекольным заводом, соглашение о потенциальном сотрудничестве 

было подписано в декабре 2011 года), производство стеклянных светоотражающих 

микрошариков и краски для дорожной разметки.  

Напомним, что новая адаптивная система управления дорожным движением на 

основе платформы «Omnia» компании Swarco (Австрия) внедряется в Казани для 

управления транспортной системой с 2011 года. На сегодня к АСУДД подключены 98 

светофоров в Казани (из них 57 уже работают в рамках системы), осуществляется 

контроль трафика на 7 из 11 крупных дорожных развязкок. Адаптивная система 

управления дорожным движением позволила увеличить пропускную способность 

улиц и дорог города, обеспечить приоритет проезда общественного транспорта или 

проезд спецтранспорта, избежать заторов на дорогах, снизить объемы вредные 

выхлопов в атмосферу.  

http://www.minregion.ru/press_office/news/3141.html
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http://prav.tatarstan.ru/rus/index.htm/news/211790.htm 

 

Президент Татарстана Рустам Минниханов встретился с 

председателем Совета директоров FGN Capital Александром Халдеем 

Сегодня в Доме Правительства Республики Татарстан состоялась встреча 

Президента Республики Татарстан Рустама Минниханова с председателем Совета 

директоров FGN Capital Александром Халдеем.  

Стороны обсудили вопросы дальнейшего развития проекта «Технополис «Новая 

Тура».  

В частности, были затронуты такие темы, как развитие территории технополиса, 

строительство четырех новых торговых павильонов, создание агропромышленного 

комплекса, логистического центра и ритейл-парка.  

Президент РТ Рустам Минниханов одобрил планы инвестора по дальнейшему 

развитию «Новой Туры» и выразил готовность оказывать всевозможное содействие в 

реализации знакового для республики проекта.  

http://prav.tatarstan.ru/rus/index.htm/news/211661.htm 

 

В Татарстане в рамках республиканской акции «Помоги своей 

школе!» привлечено 36 млн. рублей  

О подготовке школ к новому учебному году говорили сегодня на брифинге в 

Доме Правительства Республики Татарстан. Министр образования и науки РТ Энгель 

Фаттахов подробно рассказал журналистам о программе по капремонту школ и о 

республиканской акции «Помоги своей школе!». 

Глава Минобрнауки РТ напомнил, что в 2013 году в рамках капитального 

ремонта планируется отремонтировать 167 общеобразовательных учреждений на 

общую сумму около 2,5 млрд. рублей. «Пока по документам работы выполнены 

примерно на 45 процентов. К 1 сентября мы все объекты сдадим. Это однозначно», - 

отметил он. 

Говоря о новых объектах, Энгель Фаттахов сообщил, что к началу нового 

учебного года в Татарстане будут открыты три новых образовательных учреждения, в 

числе которых – лицей-интернат с углубленным изучением химии в Зеленодольском 

районе РТ.  

Он напомнил, что с целью оказания спонсорской помощи образовательным 

учреждениям в проведении капитального ремонта и обеспечении оборудованием 

предметных кабинетов в Татарстане в июне по инициативе Президента РТ Рустама 

http://prav.tatarstan.ru/rus/index.htm/news/211790.htm
http://prav.tatarstan.ru/rus/index.htm/news/211661.htm
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Минниханова была объявлена республиканская акция «Помоги своей школе!». На 

сегодня участниками акции стали более 135 организаций и предприятий, привлечено 

около 36 млн. рублей, сообщил министр. 

Отметим, сегодня в Татарстане насчитывается 1593 образовательных 

учреждения. Ожидается, что в 1 класс в республике пойдут более 36 тыс. детей. 

http://prav.tatarstan.ru/rus/index.htm/news/211621.htm 

 

 

 

http://prav.tatarstan.ru/rus/index.htm/news/211621.htm

